
DATOS
Congreso. Jornadas sobre Planificación y 

Gestión de Recursos Hídricos de la provincia 

de Alicante.

Fecha. Se baraja el 11 y el 12 o el 25 y el 26 

mayo.

Lugar. Elche, aunque la ubicación de las 

jornadas está por determinar.

Organización. Riegos de Levante, Junta 

Central de Usuarios del Júcar-Vinalopó, 

Consorcio de la Marina Baixa, SAT San 

Enrique, Aguas Municipalizadas de Alicante 

y Universidad de Alicante.

Objetivos. Trasladar a la sociedad civil las 

necesidades hídricas que tiene la provincia y 

que las administraciones solucionen los 

problemas existentes.

El trasvase del Ebro, el Júcar-
Vinalopó, el Tajo-Segura y las 
desaladoras, entre los temas 
sobre la mesa

Unas jornadas abordan los problemas hídricos que arrastra la 
provincia 
Los regantes quieren trasladar la gravedad de la situación y la necesidad de que las administraciones aporten ya soluciones  
23.04.12 - 00:56 - J.C. ROMERO | ELCHE. 

Los representantes de los agricultores entienden que en el pasado congreso regional del PSOE apenas se habló de 
agua, y temen que por este tema se pase también de largo en el que el PP tiene previsto celebrar a nivel 
autonómico el próximo mes de mayo. Por eso, también en mayo, bien los días 11 y 12 o el 25 y 26, la Federación 
Provincial de Regantes ha organizado la celebración en Elche de las Jornadas sobre Planificación y Gestión de 
Recursos Hídricos en la Provincia de Alicante.

«Se trata de trasladar a la sociedad civil la gravedad de la situación en torno al agua que tiene la provincia, y de 
que las administraciones deben empezar a aportar ya las soluciones necesarias», destacó Ángel Urbina, presidente 
de una de las entidades organizadoras, la Sociedad Agraria de Transformación San Enrique, y ponente en las 
jornadas.

Además de la SAT ilicitana están implicadas en la organización del evento Riegos de Levante (Izquierda del 
Segura), la Junta Central de Usuarios del Júcar-Vinalopó, Consorcio de la Marina Baixa, Aguas Municipalizadas de 
Alicante y la Universidad de Alicante.

Los regantes consideran que hay muchos temas pendientes sin cerrar en lo que a los recursos hídricos se refiere, y 
ello se refleja en las ponencias que se abordarán en el transcurso de las jornadas. El trasvase del Ebro estará 
presente para plantear si sigue siendo una solución válida, «como se consideraba hace ocho años», al igual que la 
situación de las desaladoras.

«El Estado invirtió 1.600 millones de euros y todavía faltarían 500 más para terminar el proceso», recordó Urbina, 
junto al precio, 1,10 el metro cúbico, que supondría el uso de este recurso «y que no podrían asumir los 
agricultores».

Sobre el Júcar-Vinalopó se mantiene la incertidumbre sobre la calidad del agua que hay en el embalse de San 
Diego, como insiste Urbina, y falta completar la conexión final «junto con el precio que puede tener el agua».

Del Tajo-Segura se hablará del futuro del trasvase tras las reivindicaciones planteadas por el gobierno de Castilla-
La Mancha, y del déficit del Segura -460 hectómetros al año-, junto con la delicada situación de acuíferos como el 
de la Sierra de Crevillent.

El Hondo será otro de los temas centrales de las jornadas dada las actuaciones pendientes que hay que acometer para recuperarlo convenientemente.

Expertos técnicos 

Los ponentes que participarán en las jornadas serán preferentemente técnicos, «muy conocedores de la grave situación hídrica que arrastra la provincia».

Es el caso de Manuel Serrano, vicepresidente del Sindicato Central de Regantes; Andrés Martínez, presidente de la Junta Central de Usuarios del Júcar-
Vinalopó; Francisco Santiago, responsable del Consorcio de Agua de la Marina Baixa, Ángel Urbina, presidente de la SAT San Enrique, Antonio Rico y Antonio 
Gil Oncina, catedráticos de la Universidad de Alicante, el biólogo Vicente Richart y los miembros de la comisión de seguimiento del Hondo, José Pagés Amat y 
José Antonio Sánchez.

«Hay mucho por hacer para evitar los problemas que tiene la provincia», dijo Urbina.
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